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莊紫祥：

深圳市政協委員、大灣區金融科技促進總會創會會長、香港各界慶典委員會首席會長、銀迅集團

董事長莊紫祥博士，一直堅守初心，履職盡責，擔當作為。今年參加深圳兩會的他，「感受最深的

是提升深港一體化水平，促進深港融合發展。」在他看來，香港融入國家發展大局，尤其是要做好深港強強

聯合，做好數字經濟與實體經濟深度全面融合這篇大文章。他懷揣服務國家、服務深圳、服務香港的理想信

念，調研着，實幹着，踐行着一名政協委員的責任。

擁抱新時代奮進新征程

莊紫祥表示，2021年無論對國家還是對香港來說，都是非平非
凡的一年。我們經歷了黨和國家歷史上里程碑意義的大事，

「兩個一百年」奮鬥目標歷史交匯，開啟了全面建設社會主義現
代化國家新征程，正昂首闊步行進在實現中華民族偉大復興的道
路上。在以習近平總書記為核心的黨中央堅強領導下，黨和國家
各項事業取得了新的進展。隨着香港國安法的深入實施和香港選
舉制度的完善，「一國兩制」實踐進入新時代。只要相信國家、
相信「一國兩制」，團結一心，砥礪前行，未來不論遇到什麼困難
和挑戰都能夠戰勝。只有堅定融入國家發展大局，乘勢而上穩中
求進，香港這顆「東方之珠」的風采才會更加燦爛迷人。「我們
一定要擁抱新時代奮進新征程，信心滿懷，積極作為，發展壯大
企業，樹立社會標桿，承擔社會責任。」莊紫祥堅定而又自信。
當記者問起他企業成功的秘訣時，他笑言，「緊跟國家政策，
發揮獨特優勢，為人民服務，永不言棄。」的確，由他掌門的銀
迅集團，一路走來審時度勢，緊抓內地市場發展機遇，現已是一
家年交易額過萬億人民幣的企業集團，擁有自主研發的金融科技
人工智能技術、軟硬件設備，對大灣區金融領域與人才培養作出
了積極貢獻，為此，銀迅集團榮獲領航粵港澳大灣區傑出貢獻企
業獎，莊紫祥榮獲個人傑出貢獻獎，可謂實至名歸。

倡成立「一站式」服務中心利港人北上
習近平總書記去年在主持中共中央政治局第三十四次集體學習
時強調，要把握數字經濟發展趨勢和規律，要推動數字經濟和實
體經濟融合發展，要推動互聯網、大數據、人工智能同產業深度
融合。莊紫祥對此至今仍記憶猶新。在他看來，做大做強做優數
字經濟，不僅是為經濟增長尋找新的動力源，更是為了把握好新
一輪科技革命和產業變革新機遇。「企業謀發展一定要加強自主
研發能力，同時也要加強監管，確保數字不外洩，不被侵犯，不
被盜取，鞏固自身的網絡安全、風險把握，將核心技術緊緊把握
在自己手中。當今促進大灣區發展建設，提升深港一體化水平，
更要作好數字經濟這篇大文章。」
「加快大灣區發展，促進深港市場一體化，在制度銜接、資金
銜接、信息技術銜接、人員銜接等方面需要做大量的工作。」為
此，深圳市政協去年專門成立了包括教育、科技、金融等五大相

關領域的發展小組。莊
紫祥作為深圳市政協港
澳台僑和外事委的金融
領域專門小組的首席召
集人，積極行動全面開
展調研，走訪了香港負
責參與深港一體化水平
提高工作的相關政府部
門，如貿發局、財庫
局、創科局、數碼港
等。在深圳走訪了前海
管理局、海關、中國銀
行、民生銀行等。他還
擬與其他港區深圳市政
協委員一起走訪人民銀
行深圳支行，共同探討
如何確保在深港人財物
管理的便利化，為港人
在深圳就業、創業、置
業提供便利。
針對港人到內地投資

創業存在的手續繁瑣、周期長等問題，莊紫祥倡議成立前海駐香
港「一站式」服務中心。他分析，這樣可以大大簡化相關程序。
可以實現港人註冊公司一步到位，入職一步到位，辦居住證、辦
理社保、開銀行戶口等一步到位，為香港同胞更好融入大灣區提
供切切實實的便利，從而大大調動港人到灣區發展的積極性，享
受在前海最大的優惠稅收政策，真正提升深港一體化水平。「一
站式服務中心某種程度上為深港融合發展搭建了一個優質平台，
為港人融入灣區開闢了一個便利窗口，在促進深港融合，為民造
福的同時，促進香港民心的二次回歸。」

業務從金融科技擴大到跨境電商
去年兩會期間，莊紫祥曾建議在前海開設港人港貨港幣結算

前海低稅區—香港一條街，引起關注。一年多來，他並沒有坐
等，而是積極行動，把公司的業務從金融科技擴大到跨境電
商。他在前海租下3500平方米的物業（包括商場），要讓公司
在前海落地生根，促進設立香港一條街，方便深圳及大灣區其
他內地城市市民，購買到真正的從香港進口的貨品。為保障商
品品質，他還要在前海建一個22℃的恆溫倉，防止商品變質，
失去應有的功效。他解釋道，像奶粉、洗面奶、爽膚水、口
罩，這些產品對溫度極其敏感，只有低溫恆溫保存，才會發揮
最好的效能。他稱，目前已經在香港洽談了近50家店，要把優
質港貨帶到深圳。同時，公司將聘請港人到內地上班，從而提
升深港一體化水平。「我要建一個行業標桿，希望5月份可以開
張，6月份正式運行。」
莊紫祥還透露，他們擬在今年中秋節期間舉辦送月餅活動。

「政商民攜手，通過區塊鏈科技，為祖國人民送上50萬盒最新鮮
優質的香港月餅。如果當天月餅不能到達客戶手裏，會將月餅放
入恆溫箱中保存，絕對保鮮。是此活動將在網上實時直播，從月
餅選材、製作到運輸，全過程公開公正透明，並將所得利潤全部
捐贈國家用於抗疫。」

勇擔重任促融合
滿懷信心向未來

一直以來，莊紫祥都非常關注和關心香港青年，而且付出了大量
的精力和財力。尤其是當選為香港特區選舉委員會委員後，香港青
年工作更是他心中的「重中之重」。
「香港發展在青年，青年發展在住房。」住房問題一直是香港

社會的民生痛點，更是香港青年的切膚之痛。莊紫祥多次和年輕
人討論住房問題，談到最後，不少人都「哭着走了」。那種迷茫
和無望深深刺痛莊紫祥的心，他下決心從住房問題着手去幫助香
港的青年。
2019年莊紫祥曾在香港發起「千萬求一路」活動，斥資1700萬元

（港幣，下同）鼓勵市民「獻計」，就解決香港住屋問題拋磚引
玉，集思廣義。他在認真分析總結此次活動收集到的社會各界意見
的基礎上，「青年心城」的想法逐漸成形。莊紫祥解釋，這不是一
個項目，可以理解為一個解決方案，提出來供社會各界參考。「取
名為『青年心城』，這個『心』是千萬市民的心，是愛青年的初
心，更是與青年心連心的心。」
莊紫祥做了周密的計算，「青年心城」一旦落成，青年只需預付

首期10萬元，月供約2000至3000元，即可入住約200餘呎單位，10
年後需轉讓單位予另一年輕人，屆時全數首期及供款可領回，變相
毋須擔憂供樓壓力。另外，青年人10年後必須離場，退場時，房子
只可以100萬元加利息轉賣給下個青年人，20年後發展商才按政府
規劃有序的讓房屋流入市場，因此不會影響市場供求，而且還可以
「一招多贏」。
當然，此方案要達成，需要社會各界同心協力，有地出地、有

力出力。為此，莊紫祥還耗資1500萬，通過拍微電影，舉辦青年

訪談、中學生「青年心城」辯論比賽和大學生「青年心城」設計
比賽，通過專訪、廣告、多媒體等，推廣宣傳「青年心城」計
劃。「希望通過這些活動，找到更多的同路人。」
近兩年，隨着香港國安法實施和選舉制度完善，香港由亂到治，

正在重新出發。「我感覺，現在是最好的時機。要想辦法幫助年輕
人，把新的希望種到他們的心田裏。年輕人很容易改變，他們一旦
感受到了愛，心裏有了希望，就會變得積極正面。莊紫祥透露，今
年擬舉辦全港中學生「假如我是特首」辯論賽，鼓勵年輕人思考自
己和社會的未來，為香港的明天出謀劃策，讓年輕人及早樹立當家
作主的意識。
另外，莊紫祥建議，要完善香港政府官員問責機制，每位公務員

都要進行政治資格CDP（ContinousDevelopmentPoints）培訓，在
其僱傭合同中加上「愛國愛港」的條款，真正實現良政善治，確保
「一國兩制」行穩致遠，「東方之珠」更加璀璨。
香港的第五波疫情來勢洶洶，莊紫祥第一時間捐出100萬元和
40萬支口罩支援抗疫。「非常感謝習近平總書記對香港市民的親
切關懷，總書記的重要指示為香港抗疫指明了方向，希望香港特
區政府切實負起主體責任。祖國永遠是香港最堅強的後盾，深信
在中央政府的大力支援下，上下齊心共同努力，香港一定能夠打
贏這場硬仗。」

獻策「青年心城」以解港青之憂
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◆ 2月15日，莊紫祥掌門的銀迅集團正式入駐前海媽灣。

◆莊紫祥（左三）出席深圳市政協港澳台僑和外事委金融領域專門小
組會議。◆莊紫祥（前排左三）一行走訪香港財庫局。

◆莊紫祥（左五）與中學生辯論賽獲獎者合照。


